

1988. 9/6付 (福島民報)

ハレのい星  
接近から三年過  
ぎ、静かだった  
火星が十七年ぶ  
りに地球から五千五百万キ  
ロの大接近、それも今世紀  
最後とあっては当然。いわ  
き市では、これに夢あふれ  
る天体の話題が加わり、一  
度宇宙へのロマンをかきたて  
ている▼あす十七日には  
平市民会館で第三十次日本  
南極観測冬隊長に選ばれ  
た江尻全樹氏を勧ます会が  
開かれる。平一小、平一中、  
磐城高の同級生たちが十一  
月の出発前に激励会を企画  
したが、市民各層からの要  
望で全市的な集いに発展。  
江尻隊長も講演会を快く引  
き受け、オーラフや南極の  
自然を話すなどになつた。小  
中学生や市民の関心を集め  
てもらっている▼もう一つは、田  
人町の山中に完成した「いわき天体  
観測所」。東京に住む田中政  
明さんら星の好きな二十代  
から六十代までのサラリーマン・主婦など一千人が資  
金を出し合い、労力奉仕し  
て建設、十一月六日、正式  
開所出来るまでにとぎつけ  
た。光害のない真っ黒な空  
を求め、全国を歩き回って  
見つけた理想の地だという  
▼いわき市は昨年、環境庁  
のスター・ウォッチング星空  
の街コンテストで全国四つ  
の「おおぞらの街」に選ば  
れた。田中さんは自羽の  
矢を立てた訳だ。いわきに  
も市立の天体観測施設はあ  
る。だが専門指導者が少な  
い。それを知ってかどつか  
ず、田中さんは「一緒に星降  
る空を見ませんか」と語る。  
市民ぐるみで、空を使い  
こなせねば「観測のまち・  
いわき」も夢ではない。